



Ensayo

Nombre del Alumno:

Janeth López Gómez

Nombre del tema:

Fundamentos teóricos, Bases conceptuales de Seminario de Tesis

Parcial:

I

Nombre de la Materia:

Seminario de Tesis

Nombre del profesor:

Antonio Galera Pérez

Nombre de la Licenciatura:

Enfermería

Cuatrimestre:

8vo.

Pichucalco, Chiapas a 15 de Enero del 2022

INTRODUCCIÓN

La elaboración del fundamento teórico en una tesis o trabajo de investigación forma parte de una de las tareas fundamentales a la hora de construir y fundamentar un trabajo que requiere grandes dosis de paciencia, perseverancia y curiosidad, se trata de preguntarse por cuestiones como qué investigaciones se han realizado hasta el momento, quién, cómo y dónde las ha realizado, o plantearse nuevas hipótesis que generen respuestas que, a su vez, vuelvan a generar nuevas preguntas, toda investigación debe hacer referencia a un sistema o una orientación teórica en la que situarse, a menos que un investigador invente su propia teoría, por lo general la mayoría de investigaciones tratan de añadir nuevas hipótesis y datos a los estudios que se han realizado con anterioridad. Cada proyecto de investigación va a utilizar sus argumentos e ideas particulares, si bien en todos ellos deben describirse los conceptos básicos que se van a utilizar, en razón de la teoría en la que se sustentan y todo investigador debe explicitar los objetivos y la finalidad de su trabajo, el por qué y el para qué de su investigación.

DESARROLLO

La investigación es un proceso sistemático y ordenado que no puede hacerse a la ligera, ya que para que una investigación sea exitosa, se deben seguir ciertos procedimientos y técnicas que facilitan y ayudan a obtener el máximo provecho y éxito en cada uno de los estudios que se realizan, cada investigación tiene sus particularidades de modo que no se deben imponer estrictas reglas que limiten la libertad a la hora de investigar. La elaboración correctamente de un marco teórico es fundamental para realizar una buena investigación, teniendo el propósito de dar a la investigación un sistema coordinado y coherente de conceptos y proposiciones que permitan abordar el problema, de éste dependerá el resultado del trabajo, y es también de suma importancia definir el alcance que tendrá la investigación que se va a realizar, que es precisamente el tipo de estudio a desarrollar, por tal motivo podemos decir que la investigación es aplicable a todos y cada una de las áreas de nuestra vida, nos ayuda a comprender nuestra naturaleza y la de todo lo que nos rodea. La investigación nos ayuda a incrementar el conocimiento y a obtener conclusiones sobre la realidad, los fenómenos y los hechos que observamos, nos ayuda a analizar la relación que se establece entre los elementos que configuran una determinada situación y, muchas veces también, a tomar decisiones sobre cómo intervenir en dicha situación para mejorarla.

Ander-Egg (1992) afirman:

“La investigación es un procedimiento reflexivo, sistemático, controlado y crítico que tiene por finalidad descubrir o interpretar los hechos y fenómenos, relaciones y leyes de un determinado ámbito de la realidad”. (p. 57) (Técnicas de investigación).

Una investigación requiere rigurosidad y excelencia que favorezcan la toma de conciencia y el compromiso del investigador con la realidad, de modo que se logren tantas soluciones a los fenómenos estudiados para obtener conocimiento de los entornos en los que se encuentra inmerso cada individuo. A través de la historia no se ha modificado el interés por entender al hombre y su relación con el universo, han cambiado las metodologías de ser explicaciones filosóficas a utilizar procedimientos validados reconocidos como investigación científica.

Hernández, Fernández y Baptista (2003):

“Establecen tipos de investigación, basándose en la estrategia de investigación que se emplea, ya que el diseño, los datos que se recolectan, la manera de obtenerlos, el muestreo y otros componentes del proceso de investigación son distintos”.

Encontramos diferentes tipos de investigación que se pueden utilizar de acuerdo a lo que se quiere investigar, es decir a soluciones y con el objetivo de explicar y que sea entendible lo estudiado, la practica nos dice cómo resolver problemas teniendo el conocimiento de lo que se está investigando y así realizar soluciones inmediatas.

Fidias G. Arias (2012) nos dice:

“La investigación experimental es un proceso que consiste en someter a un objeto o grupo de individuos, a determinadas condiciones, estímulos o tratamiento para observar los efectos o reacciones que se producen”

Es decir el investigador manipula una o más variables de estudio, para controlar el aumento o disminución de esas variables y su efecto en las conductas observadas. La importancia de utilizar un adecuado diseño experimental en la investigación consiste en la manipulación de una variable experimental no comprobada, en condiciones rigurosamente controladas, con el fin de describir de qué modo o por qué causa produce una situación o acontecimiento en particular. De aquí se continua con las investigaciones para recoger la información, dentro de las cuales se encuentran cuatro importantes, la documental que como su nombre lo dice en la recopilación de datos que ya existen y basándose en ello poder ser analizado y hacer aportaciones, siguiendo con la documentación de campo que es cuando se estudia o investiga en un ambiente específico, se analiza y se llega a conclusiones por medio de comprobaciones siguiendo siempre un método.

Umberto Eco (1989) Nos dice:

“Una tesis es un trabajo mecanografiado de una extensión media que varía entre las cien y la cuatrocientas páginas en la cual el autor trata un problema referente a los estudios”

Una buena tesis es una opinión sustentada, es decir la opinión personal, y por eso mismo debe ser debatible, debe decir algo que sólo a uno se le ocurre, exigiendo su pensamiento y de su capacidad de investigación porque es necesario conocer lo que se ha dicho sobre el tema para poder decir algo novedoso, u original, y el solo parafrasear una idea ajena es una mala idea y puede conducir a un plagio. La tesis es un trabajo de investigación inédito y original sobre un tema concreto relacionado con el programa de la licenciatura, la maestría o el doctorado del autor de la tesis, a veces contiene partes que ya se han publicado, como artículos de revista, especialmente si la tesis es ampliación de un trabajo anterior, y si está bien hecha, tiene un valor para el progreso del conocimiento y para el aprendizaje del propio autor, es un regalo para futuros investigadores, una guía sin necesidad de perderse en interminables archivos y repertorios.

Es conveniente escoger un tema de tesis teniendo en cuenta que se debe dominar los idiomas en que se expresan sus fuentes, ya que una tesis exige tiempo y esfuerzo, ya que en el transcurso de la misma no falta el desaliento, quizá los momentos depresivos uno no sabe por dónde ir, no sabe si el camino ya transitado lo merece, tiene dudas sobre el mérito de su trabajo, por ello es fundamental sentirse a gusto con su tema de tesis, que ha elegido personalmente.

CONCLUSIÓN

Para iniciar una investigación siempre se necesita una idea ya que constituyen el primer acercamiento a la realidad que habrá de investigarse, las ideas de investigación surgen de una gran variedad de fuentes, entre las cuales se encuentran experiencias individuales, materiales escritos, materiales audiovisuales, teorías, descubrimientos producto de investigaciones, conversaciones personales, observaciones de hechos, creencias e incluso intuiciones y presentimientos, se puede hacer referencia a la importancia que tiene la investigación como proceso de aprendizaje; ya que la misma posee una gama de características fundamentales y que se estrechan de manera compacta para poder captar la información o para lograr los objetivos propuestos, ya que es muy conveniente tener un conocimiento detallado de los posibles tipos de investigación que se pueden seguir, ya que este conocimiento hace posible evitar equivocaciones en la elección del método adecuado para un procedimiento específico. Dicho esto, una buena investigación, conlleva a la buena elaboración de una excelente tesis, ya que permitirá resaltar lo más importante, nos ayudara a reflexionar y analizar lo obtenido, contempla una mirada crítica y una reflexión por parte del autor en torno a los límites y el alcance de su proyecto.

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

Antología Seminario de Tesis

Como se hace una Tesis
Umberto Eco 1998

El proyecto de investigación
6ta edición
Fidias G. Arias

Técnicas de Investigación
Ander-Egg 1992